

業の要素とは矛盾し相対立する二つの抗争力である為め、ニホン等相対立する要素の発展はより靈骨なる抗争手段を燃えすと見らる。

#### (4) 國内政情不安の醸成と國際的政治危機

恐慌——經濟國家主義——經濟プロレタ——經濟暴動等は、要するに、独占資本主義による国内市場経済と巨大生産の海外進出の要求から出発してゐる。更に、市場競争化の結果は軍備擴張工作の盛行と恐慌危機策としてのインフレーションの不可避的進行とを世界的規模において具體化してゐる。

如上一聯の合作傾向は、国内的には高物價時代を現出して、小市民層の財蓄を剥奪し、俸給生活者、労働者の実收入(生活收入)を低下し、益々生産と消費との矛盾を拡大し再生産する。此の物價高騰と労働賃銀との比例的上昇下向の差こそ社会ケンヒングを振擣付ける一要素である。現段階に於ける世界的經濟恐慌は当然財政不安となり、更に労働不安、社会不安と重つて政情不安にまで發展する。

同様的に想起つたキューべの内毛、本年二月相次いで勃發したフランス及英國の大労働暴動、煙草輸出の巨萬草走を露分、連合艦隊大駆逐艦を奪はれ、今後勞働團結の進一步を危うむ、更に帝國國旗を陷害するものに國際的恐慌の實害味を露見せ、既に政府を主とする歐洲政局の緊張、日本に注目する事態の眞實の深刻。

#### （三）貿易政策と通商保護

は實に國の貿易政策の原則の大転換を暗示して、ある意味點にあつて、日本農業主義は絶対的、小農家庭の保護を保持してゐる。最近日本商品の海外市場への進出逐々の歴史的過程が、該半農政の確立的至善導範制の下に產業合理化的進歩が成程の如きの結果を生じ、既に日本は確立本邦内雙線列國の確保に率周する實力を獲得した。即ち、當時世界の通商保護の傾向をもつてゐる所以である。

更に國內勢には巨大な革新運動、これがナショナルの進行を実現し、鉄鋼業、機械工業、造船業等の重工業の盛況を復し、石炭、採銅、電力、運輸機関の甚手事業乃至は鐵道運業による活潑の恩恵を及へると共に、鐵路、インフ